

« Nous ne pouvons pas passer nos examens, le matériel est en panne »
« Le laboratoire a des trous, on voit des déjections de rats et de cafards »
« On nous a demandé de nettoyer nous même les crottes de rats »
« On nous sert le même repas durant trois jours »

C'est par ces mots que les étudiants et apprentis vomissent ces maux exprimant leur désarroi, leur incompréhension face à l'étourdissant silence des autorités comme seule réponse à leurs cris.

En jeu : leurs diplômes, leurs métiers, leurs avenir !! Yenki sa !!

Cela se passe au lycée agricole de Convenance à Baie-Mahault, un des sites du «Guadeloupe AgroCampus ». Un établissement phare dispensant les rares formations en agriculture et qui se retrouve dans un état de délabrement avancé. Cet établissement public manque de tout et singulièrement du matériel agricole devant permettre aux apprenants de réaliser leurs travaux pratiques en vue de maîtriser leurs futurs métiers, voire de passer leur examen.

Ka yo ka mandé ?

Les apprenants (lycéens, étudiants, apprentis et stagiaires) réclament :

Des conditions de travail saines : Les locaux sont insalubres, les salles de classe non ventilées, des WC hors services, des laboratoires qui doivent être rénovés. Une piste cyclable a été construite et qui présente de sérieux problèmes de sécurité.

Des investissements en matériel : les équipements sont défectueux et dangereux, des salles informatiques avec des ordinateurs et les imprimantes hors d'usage, sans connexion à internet. Le tracteur permettant les travaux pratiques et de passer leur CACES n'est pas homologué et dangereux.

De meilleures conditions de restauration : la nourriture servie à nos jeunes est exécrable et resservie plusieurs jours durant, aux élèves. Incompréhensible pour un établissement censé produire des denrées agricoles.

Des moyens pour les travaux pratiques agricoles : l'exploitation ne dispose pas de ressources humaines et techniques suffisantes pour se développer. Par ailleurs, les troupeaux sont insuffisants pour la pratique agricole.

Des dysfonctionnements pédagogiques et administratifs récurrents : la rémunération des stagiaires du CFPPA arrive avec un retard conséquent, ce qui met en difficulté les apprenants. Par ailleurs, il n'existe pas de prise en charge réelle du handicap au sein de l'établissement notamment en formation continue et apprentissage.

Face à autant de dysfonctionnements, yo désidé l'évé gaoulé !

Les représentants des parents d'élèves, les organisations syndicales (SEA-UNSA, SNETAP-FSU et UGTG) :

- apportent leur soutien à l'ensemble des jeunes mobilisés pour un meilleur avenir dans leur pays,
- exhortent les autorités en charge des problématiques à ouvrir les négociations afin de trouver une solution aux revendications posées par les étudiants, lycéens, apprentis et stagiaires,
- condamnent tout acte d'intimidation envers le personnel du Guadeloupe AgroCampus, les jeunes étudiants et élèves mobilisés.
- Exigent l'ouverture des négociations sur la base de la plateforme de revendications du collectif de défense de l'enseignement agricole public.

